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今日青岛·民生

青岛3年5人死于狂犬病
宠物饲养不规范，接种疫苗不及时是主因

本报9月27日讯(记者
刘玉彩) 28日，是世界

狂犬病日。记者采访获悉，
岛城曾有过10年未出现狂
犬病例的状况，但近三年却
有5人发病，并在发病后全
部死亡。调查显示，这些人
在被狗咬伤后均未接种狂
犬疫苗。为了保证市民在被
咬伤后及时接种狂犬疫苗，
岛城已经建立了147个接种
点，均设置在二级及以上医
疗机构。
“狂犬病的潜伏期很

长，这5个人如果被咬伤后
打上一针疫苗，就不会出事
了。”青岛市疾控中心传染

病防制科相关负责人介绍
说，青岛自1998年最后报告
2例人狂犬病例以后，之后
10年的时间内未再有病例
报告，但自2008年再次出
现病例以后，每年都有病
例发生，波及的范围越来
越大。截至目前，三年内
已报告5例人狂犬病例，在
发病后已经全部死亡，其死
因均为被流浪狗咬伤后未
接种狂犬疫苗和被动免疫
制剂而发病。

从调查情况来看，5名
死者生前都是被狗咬伤，潜
伏期在2-5年不等，但共同
点是在被狗咬伤后没接种

狂犬疫苗，心存侥幸心理，
认为不会那么巧会得上狂
犬病，结果发病后就无法救
治了。

据介绍，在咬伤人的动
物当中，犬类占的比例最
大，占到了87 . 94%；其次
为猫，占5 . 75%；6 . 31%的
病例暴露动物不详。犬类中
流浪狗和家养的大型犬危
害最大，而且很多流浪狗都
没有接种过疫苗，携带病毒
的可能性非常大，而家养
犬在饲养中也难免携带病
毒，被咬伤后仍然需要接
种狂犬疫苗。

专家认为，造成青岛

疫情再现的主要原因，除
去周边市的动物感染狂犬
病压力以外，很重要的一
点是近年来青岛宠物饲养
不规范，造成大量流浪狗
和流浪猫的存在，由于这
些动物免疫不到位，为狂
犬病的传播提供了有利条
件。

另外，以往市内四区
打狂犬疫苗，都要跑到位
于山东路的市疾控中心，
而且一个月要打5针，十分
麻烦。近期青岛完成新增
146个狂犬疫苗接种点的工
作，均设在二级以上医疗
机构，可提供24小时的接

种服务，今后市民可家门
口打疫苗。

相关链接
各区市疾控中心咨询

电话
市南：82612788；
市北：83663302；
四方：83712641；
李沧：87627250；
黄岛：86106518；
崂山：88976306；
城阳：87868734；
胶南：86176109；
胶州：87214204；
即墨：86657803；
莱西：88499802；
平度：88328906。

27日，在国敦大酒店，一对
来自河北的双胞胎姐妹高晓乾
和高晓宇正在参加空姐的招聘
考试。当日，海南航空再一次来
到青岛招聘空乘员。对于空中乘
务员的应聘者，航空公司主要注
重应聘者的体态、英语水平、亲
和力和应变力。

本报记者 杨宁 摄影报道

双山、保儿回迁

配5条新路

本报9月27日讯(记者 刘玉彩)
27日，记者采访获悉，四方双山、

保儿安置房将配备5条新路，同时采
取了3种精细爆破方式，以避免对周
边楼房产生的影响。
“这两个村子计划10月就要回

迁了，为了保证居民的出行，合肥路
将同期通车。”27日，记者来到双山、
保儿安置房施工现场，青岛市建委相
关负责任人介绍，双山、保儿回迁安
置房周边配套道路有5条，包括蚌埠
路、宁乡路(即规划一号线)、合肥路、
台柳路和规划三号线，并且都是新增
或新修道路。这些道路中除了合肥路
计划10月与回迁安置工作同步进行
通车外，其他4条道路也预计将在年
底前通车。

记者了解到，片区建设成后，将
拥有多种交通方式，如链接黑龙江路
和重庆路的福州路、地铁3号线等，
大大缓解黑龙江路、重庆南路的交通
压力。双山、保儿两处回迁安置房是
四方区东部新区中的重要组成部分，
长沙路以北规划建设6条路，长沙路
以南规划建设11条路。目前开平路、
宁乡路、台柳路等道路建成通车或局
部通车，四方东部路网“四纵三横”的
骨架已经基本形成。

青岛机场启用

胶州城市候机楼

本报9月27日讯(记者 管慧晓
通讯员 张善敏 侯阿罗) 9月

27日上午，青岛机场胶州城市候机
楼启用，由胶州发往青岛机场的巴士
专线也同时开通。这是青岛机场在市
区开通的第二个城市候机楼，同时也
是青岛机场开通的第11个异地城市
候机楼。

据介绍，胶州城市候机楼位于胶
州市秧歌城广场旁，是青岛机场继黄
岛开发区城市候机楼之后在青岛市
区开通的第二个城市候机楼，同时也
是青岛机场开通的第11个异地城市
候机楼。今年1至8月份，10个异地城
市候机楼共为青岛机场输送旅客
18 . 7万人次，同比增长86%，年内可
望实现近30万人次。

胶州城市候机楼启用后，胶州市
及周边航空旅客可以在此购买机票、
办理登机牌，乘坐直通青岛机场的机
场巴士前往机场，直接通过安检乘坐
航班，享受城市候机楼开通带来的便
捷服务。目前，由胶州发往青岛机场
的巴士为每两小时一班，早班车05：
40，末班车17：40，后期将逐步实现
一小时一班。

10岁以下“小眼镜”越来越多
专家称父母早教是主要诱因

本报9月27日讯(记者 王
笑 ) 当受教育程度良好的 80
后逐渐跨入父母行列，他们多
半希望自己的子女从起跑线上
便开始不输于他人。27日，记者
从岛城多家小学和眼镜店了解
到，10岁以下就变成“小眼镜”
的孩子并不在少数。据有关专
家称，80后父母过早地教孩子
认字识字是其近视低龄化的主
要诱因之一。

27日上午，记者在宁夏路
的一家眼镜店看到，年仅6岁的

瑶瑶在妈妈的陪同下前来验光
配镜。据瑶瑶母亲宋女士称，她
最近发现女儿在看电视时总是
习惯性眯着眼睛，她让女儿在
三米外去辨认墙上挂着的视力
表，结果却令她大吃一惊，中间
几行字母女儿竟然已看不清楚
了。验光师在对瑶瑶进行验光
检测后发现，其近视程度已经
达到 3 0 0多度。宋女士告诉记
者，自己与老公早在女儿3岁时
就开始教她认字读书了，一直
到今天孩子都保持着良好的阅

读习惯，但平时只是关注孩子
读书的内容和数量，却忽视了
看书写字时应有的正确坐姿和
用眼方法。

下午，记者走访多所小学发
现，一二年级的孩子中，“小眼镜”
并不罕见，多则一个班竟有4人
近视，而五六年级便已戴眼镜的
学生更不在少数。据市南区某小
学三年级班主任何老师称，看书
识字过早是诱发低龄近视的原因
之一，另外现在孩子接触的多
是一些高科技产品，容易对眼

睛造成损害。
针对“小眼镜”的成因与预

防问题，山大齐鲁医院的眼科
专家们表示，已为父母的80后
大都受过良好教育，所以对子
女的识字启蒙也通常提前于以
往，三四岁孩子的眼睛还很脆
弱稚嫩，稍不注意就容易对视
力产生影响。父母在教孩子识
字时，要保持一尺距离，并且光
线不能太弱或太强，每隔一段
时间便引导孩子眺望远方并做
视力保健操。

胶州市马店镇计生科以
计划生育村民自治为主导，
指导各村严格按从群众中
来，到群众中去的要求，修订
《计划生育村民自治章程》，
收到了可喜的成果。自2010
年4月下旬以来，协会人员深
入到各村，亲自帮助各村召
开由村两委、村民议事会成

员、协会理事会和村民代表
参加的《计划生育村民自治
章程》修订座谈会，将关于进
一步完善有关移风易俗、利
益导向和男女平等村规民约
内容的指导意见在会上反复
宣讲，各村协会秘书长汇总
代表们的意见，然后写出了
《章程》的第二稿，由各小组

长拿到各组组织群众参与讨
论后，秘书长再次汇总讨论
修改意见，最后写出本村的
章程审定稿，然后召开村民
代表大会宣布通过后，将印
制好的新章程发至每户。截
至目前，该镇全村已经结束
了这项工作。

(杨维昂 赵方正)

双胞胎

要当空姐

近日，胶州市马店镇开
展流动人口清理清查活动
月，积极探索建立流动人口
“属地化管理、村民化服
务”机制，有效地提高了流
动人口服务管理水平。一、
创新流动人口管理模式，利
用清查活动月，摸清流动人
口底子，对流动人口给予村

民化服务，管理更到位，服
务更周到。二、利用活动月
组织开展流动人口计划生育
维权活动，为流动人口提供
免费技术服务。在流动人口
集中地设立“政策宣传咨询
点”，为流动人口发放科普
知识、计生政策、防治艾滋
病等宣传品。三、探索长效

机制，强化管理力度。通过
活动月，确定每月由各村进
行一次摸底调查，核实流
出、流入情况，对新发现的
流动人口进行登记造册，强
化《婚育证明》发放、查验
制度，规范流动人口的网络
管理。

(杨维昂 赵方正)

马店镇开展流动人口清理清查月

计划生育村民自治规范化


